

EDITORIAL

Lo que significa para el mundo el acercamiento Ruso-Alemán

Rusia y Alemania han a cabado por entenderse. Se trata por ahora de un acuerdo político y comercial. En el plano ideológico el hitlerismo y el bolchevismo han tenido siempre innumerables y pavorosos puntos de semejanza. H. Tens en su libro CRISTIANISMO HITLERISMO Y BOLCHEVISMO, analizamos gístralmente los puntos de contacto que entre las dos ideologías materialistas existen: como una admonición para nuestros pueblos hemos querido reproducir uno de los interesantes capítulos de este libro.

El Dr. Goebbels, Ministro de propaganda del Reich, en el Congreso del partido Nacional socialista, reunidos en Nuremberg en septiembre de 1936, hizo una exposición de la esencia y de la práctica del Bolchevismo que causó enorme impresión en todos aquellos que tuviesen algún conocimiento de los procedimientos del gobierno bolchevique. Lo que el Dr. Goebbels dijo en aquella ocasión se adapta punto por punto a los sistemas dictatoriales empleados por el nacionalsocialismo.

Reproducimos aquí algunas de las proposiciones que allí se pronunciaron:

El bolchevismo en general ha conseguido el poder para un pequeño núcleo de hombres respaldados por una minoría brutal, ejecuta, con una carencia de escrúpulos absolutamente criminal, el plan táctico que ha de llevarlo a la obtención de su finalidad política esencial: la conquista del poder absoluto.

Fundamentalmente irrespetuoso de todo pacto, el bolchevismo una vez conseguido el poder, no tiene reparos de ninguna clase en decapitar a aquellos mismos que, fieles a un compromiso contraído, lo han ayudado para conquistar el poder.

El bolchevismo es la dictadura de los peores; llega al poder con la mentira, se afirma en él con la violencia. La mentira no es tan solo admitida, sino que es el método preferido del bolchevismo para la lucha; manejado con inigualada maestría.

El bolchevismo calcula que a un hombre, por poco que sea amante de la verdad, ni siquiera se le ocurre que se pueda llegar a mentir, con tal descarada y audaz despreocupación como él lo hace.

Merced a bases de apoyo, el bolchevismo organiza y ejecuta una conspiración internacional meticulosamente meditada y muy difícil de sorprender. No puede haber amenaza más peligrosa para la unidad nacional que la de un Estado que tolere dentro de su territorio a un partido que respalda las órdenes de una Central situada fuera de su propio país. En cada país, estas secciones tienen la misión de preparar y ejecutar la revolución bolchevique, apoyando una técnica perfecta de propaganda calcada sobre el modelo de Moscú, con un empleo ilimitado de dinero.

Cuanto más cautivante y seductora apariencia tiene el veneno de la teoría bolchevique, tanto más horribles y terribles son los procedimientos del bolchevismo. Montañas de cadáveres marcan su ruta, allí la vida humana vale menos que nada. El terror, el asesinato y la bestialidad caracterizan toda la revolución bolchevique.

Donde el bolchevismo detenta el poder, reinan la pistola y la ametralladora. En las otras partes funciona la máquina meticulosamente montada de su propaganda para ocultar al mundo su verdadera esencia. La Europa bur

guesa no aparenta tener ni chi pa de comprensión para hechos tan complejos. El bolchevismo plantea el problema de la supervivencia misma de Europa. He ahí la piedra de toque para los espíritus: hay que declararse con o contra, con todas las consecuencias implícitas en semejante decisión.

La lectura atenta de esta precisa descripción de la locura bolchevique que por el poder, habrá llevado al lector estupefacto a la comprobación de que los procedimientos que adopta en el poder el bolchevismo de acuerdo con las palabras del Ministro nacionalsocialista de la Propaganda, coinciden punto por punto con los del Gobierno nacionalsocialista. En este libro demostraremos detalladamente que, en los hechos, el bolchevismo asume dos formas específicas: una rusa y otra alemana. No será por cierto la argucia táctica del Dr. Goebbels, que lanza acusaciones detonantes contra el bolchevismo, o que impedirá que el mundo se vaya convenciendo cada día más de la más absoluta identidad de los métodos dictatoriales rusos con los alemanes y de la coincidencia de ambas doctrinas totalitarias.

El leninismo y el hitlerismo propagan ambos:

- 1.—El triunfo sobre el mundo burgués.
- 2.—La conquista de poder absoluto.
- 3.—Una concepción del mundo totalitaria.
- 4.—La dictadura del partido dominante.
- 5.—La eliminación del cristianismo.
- 6.—La nueva fe materialista.
- 7.—La necesidad de una dominación mundial.

Por "bolchevismo" se entiende hoy un sistema de gobierno que priva al individuo de todos los derechos y de todas las libertades para establecer sobre todo el orbe terrestre el dominio absoluto de un pequeño núcleo dictatorial que detenta el poder.

El bolchevismo se diferencia del absolutismo y del fascismo por la ilimitada voluntad de poder. Se funda en una "concepción totalitaria del mundo". Comunismo y bolchevismo nacionalsocialista, ambos tienden en la base de su concepción totalitaria del mundo al dominio absoluto sobre la tierra.

Comunismo

Materialismo social de las clases dominantes.

Doctrina clasista y odio de clases.

La primera revolución proletaria.

La idea del trabajo crea una nueva nobleza de clase.

Atéismo y persecución de cristianos.

Capitalismo de Estado y esclavitud de Estado.

Dictadura absoluta del partido comunista.

Derecho proletario al mando e imperialismo proletario.

Nacionalsocialismo

Materialismo social de las razas dominantes.

Doctrina racial y odio de razas.

La primera revolución racial.

La idea de la sangre crea una nueva nobleza racial.

Paganismo y persecución de cristianos.

Pasa a la Página Cuarta

No pudo inaugurar el viernes los servicios internacionales "LA TACA"

Machos de ellos llegaron en la mañana a la Secretaría y protestaron por la falta de atención del Directorio

Había anunciado para el viernes de la semana que termina, la conocida empresa de aviación de Centroamérica, TACA, la inauguración de los servicios de sus aviones, conectando el resto del Istmo con Costa Rica cuando se trata de hacerlo extensivo hasta Panamá.

Se nos dijo en la oficina de la ENTA, que será en donde se atiendan los negocios de esta empresa extranjera, que no había sido posible tal inauguración, debido a que la fábrica de aviones de California que se encargó de entregar los cinco aparatos para este objeto, había tenido exceso de trabajo por motivo de encargos urgentes del Gobierno de los Estados Unidos, de fabricar aviones de bombardeo, pero en todo caso se ha proseguido también en los trabajos particulares, esperando que para fines del presente mes estén listas estas cinco naves aéreas, o por lo menos tres, con las cuales se empezarán los vuelos internacionales.

La Congregación Mariana de Caballeros estuvo en Cartago el domingo pasado

Cartago volvió a presentar el espectáculo edificante de un centenar de hombres, que en correcto desfile, hacían su viaje tradicional al Santuario de Ntra. Señora de los Angeles: eran los Caballeros Marianos. Pocos motivos habrá en la vida, dignos de una loa com-

pleta, como el que da, un conjunto de hombres que, en público, sin respetos humanos, confiesan su fe.

Por eso, Cartago, tiene sobremanera una admiración para los caballeros católicos josefinos, y es que, dicen allá, hombres así, edifican, llenan de entusiasmo

por la sinceridad de su creencia; son la levadura que fermenta la masa de que nos habla del Evangelio.

112 Caballeros Marianos, fueron el domingo, hasta el Santuario de la Virgen; iban a comulgar; iban a pedir por la paz del mundo.

El Santo Sacrificio de la

Misa, fué celebrado por el Revdo. Padre Mahler C.M., auxiliado por el Padre Director de la Congregación Mariana y por otro padre paulino.

Cantado el santo Evangelio, ocupó la sagrada cátedra el Padre Rector de

Pasa a la Página CUATRO

Mañana resuelve en consejo de gabinete la posición de Costa Rica en las conferencias de Panamá

De informaciones ciertas recogidas por uno de nuestros redactores ayer, podemos decir que mañana habrá de celebrarse uno de los Consejos de Gabinete de más trascendencia de los últimos días.

Especialmente se trata de plantear, en forma debida, la posición de nuestro país frente a los acontecimientos que han de dilucidarse en la Conferencia Panamericana de Consultamiento en Panamá, y que va a inaugurarse el domingo 23 de los corrientes.

Saben los lectores de la trascendencia de este suceso de carácter internacional, en el cual han de participar representantes de todos los países de la América, por deseo expreso de las Cancillerías de Chile y Argentina y también por haberlo así considerado en forma muy definida, la Casa Blanca.

Aun cuando el señor Presidente ha conversado largamente con su Secretario de Relaciones sobre este particular, y están casi listos los documentos respectivos, se trata de conocer la opinión de los otros Secretarios.

Es lo cierto que se espera definir la situación de nuestro gobierno en el camino a seguir respecto de la posición de América frente al conflicto europeo, en el cual están envueltos ya cuatro países de gran potencialidad bélica y también de un sentido ideológico diferente. Es una lucha, como se ha dicho tantas veces, entre la democracia y el totalitarismo. Entre el derecho de la libertad y la religión misma, y la tiranía y negación del derecho humano. Hay quienes expresan, en comentarios que se han publicado, que el Estado Hitlerista es peligroso para el estado apostólico y romano. El redactor

no lo afirma aquí; recoge el comentario, pero no expresa opinión. Sólo recoge el informe que corre en los círculos oficiales y se entera de que se trata de estar, según parece del lado de las democracias, unidad de espíritu y de ideología que se defiende ahora en los campos de batalla de la Vieja Europa.

Sin embargo de que entre el señor Presidente de la República y el señor Secretario de Relaciones Exteriores ha habido ya varias conversaciones y se han cambiado impresiones en cuanto a la política que debe seguir nuestro país en este delicado negocio, el

propio Sr. Presidente Cortés quiere que esos puntos de vista ya convenidos en principio, sean del conocimiento de los otros señores Secretarios de Estado, para oír sus opiniones y expresar ciertamente el modo de pensar del gobierno en tan importante asunto.

Ya se dijo que la Delegación de Costa Rica en esta Conferencia de Panamá estará integrada por el señor Secretario de Relaciones Exteriores Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar, por el Lic. don Raúl Gardián y por el periodista don Modesto Martínez, delegación que ha quedado aumentada, desde ayer, con el nombre del señor Ministro de Costa Rica en Panamá, don Enrique Fonseca Zúñiga, siendo así que nuestro país estará brillantemente representado en este acto tan trascendental.

Los conflictos en las fronteras de Manchukuo y Mongolia

Las consecuencias de este acercamiento las comienza a sufrir China.

Shanghai, 16.—El anuncio del armisticio de Mongolia causó penosa impresión en los círculos chinos, donde se anticipa que los japoneses reanudarán la ofensiva. Se recuerda que de fuente militar japonesa en Peiping, recientemente se admitió que gran parte de las tropas niponas del Norte de China habían sido embarcadas para el Manchukuo dejando sólo las guarniciones indispensables. Por su parte, los británicos y demás extranjeros temen que el pacto ruso-japonés de no agresión sea firmado en breve y que los japoneses remuevan su campaña contra los intereses de la Gran Bretaña y otros países en China.

Destruídos los medios de comunicación del Cuartel General Polaco

París, 16.—De fuente francesa se indica que disminuyeron ligeramente los avances alemanes en Polonia, pero se admite que las fuerzas del Reich volvieron a cruzar el Vístula en varios puntos estratégicos, destruyendo todos los medios de comunicación, lo que dificulta grandemente las operaciones del cuartel general polaco.

Se informó que hubo dos grandes batallas, la primera entre Lodz y Varsovia y la segunda cerca de Lwow. Se sabe que los polacos tienen en su contra la escasez de cañones anti-tanques que necesitarían para hacer frente a las unidades motorizadas alemanas.

Los últimos despachos oficiales de Varsovia recibidos en París, anuncian que el ministro de relaciones exteriores coronel Beck, el Nuncio papal y el embajador francés se encuentran aun en Krzemienck. La mayoría de las misiones diplomáticas ya se trasladaron a Rumanía. De la misma fuente se informó que las fuerzas rusas están concentradas entre Misk y Vitabask del lado opuesto a Vilna, en la zona que abarca las llanuras de la Rusia Blanca y al norte de los pantanos de Pripet.

EDUCACION

Leía, hace unos días, un artículo sobre medianías, escrito por una distinguida profesora y pensé escribir algo sobre el particular que pudiera ayudar a terminar con el mal anotado, pero, no cuento con la preparación adecuada: sin embargo, voy a ensayar a entrar en este campo y pido perdón a los señores profesores por mi intromisión.

A mi modesto modo de pensar, la deficiencia nace, de la falta de educación en el hogar y del ambiente en que vivimos.

Dice el proverbio: La senda por la cual comenzó el joven a andar desde el principio, esa misma seguirá también cuando viejo. Y agrega un pedagogo:—Todo edificio necesita sólidos fundamentos si queremos que no se derrumbe. El árbol ha de tener profundas raíces para no ser descuajado por la primera borrasca. Así también, para que todas nuestras obras prosperen, deben ir asentados sobre sólidos cimientos. Los cafetos que proceden de almacigales mal atendidos nunca darán reputación al agricultor, y del mismo modo, los hijos educados sin métodos desde la infancia, raras veces son el honor de sus padres.

Debemos, por tanto, penetrar en la familia para hacer que los mismos padres nos preparen en el seno del hogar doméstico a nuestros futuros escolares.

Olvidamos, con frecuencia, que cuando nuestros niños franquean por primera vez el umbral de la escuela, tienen seis o siete años, y, a esa edad, el niño debe estar ya educado: los buenos hábitos deben hallarse en él en plena actividad y

amortiguados los defectos adquiridos por contagio o por herencia.

Lo que resta por hacer debe ser cosa de puro perfeccionamiento. ¿Y qué es lo que vemos? Que el noventa por ciento de los niños han recibido mala educación en el hogar; la enseñanza ha sido nula.

Se confía y se cree que será suplida por la escuela. Craso error. Primeramente, durante los años que el niño frecuenta la escuela primaria, se pasa en ella unas pocas horas y el resto con la familia.

En segundo lugar, en la mayor parte de nuestras escuelas se instruye, pero no se educa. Los programas, tal como están organizados, permiten consagrar muy poco tiempo a la formación del corazón: la inteligencia lo absorbe todo, y aun cuando los maestros quisieran implantar buenos hábitos en sus discípulos, buenos sentimientos, sinceridad, justicia, etc., que harían de ellos niños bien educados, les faltaría tiempo.

Finalmente, si en la familia, los padres desconocen las reglas pedagógicas, destruirán inconscientemente, claro es—con sus ejemplos lo que el maestro ha realizado en la escuela, en lo religioso, en lo moral y no pocas veces, en lo científico.

Tenemos luego el ambiente, ¿Con qué entusiasmo se dedica un joven al estudio, si tiene la seguridad, de quedar en la inacción después de obtenido su diploma? Si las distinciones no tienen valor?

II

Ahora, del punto de vista de la educación en general, la Religión y las bellas

artes tienen enorme importancia; se ha notado, que, las muchedumbres son tanto más civilizadas cuanto mayor sea el aprecio y respeto que guarden a ellas.

Cierto es que para el sentido estético popular hay períodos de progreso alternando con otros de regresión y que es señal muy mediocre de civilización, cuando un pueblo prefiere las partidas de foot-ball o el boxeo a los oficios religiosos, la ópera, la poesía, la escultura...

Cuando un jefe hace a un lado al profesional y e-naltece al ignaro, adulador y servil por remate que, a la postre lo hundirá.

(«El que hablando con su amigo, usa de palabras halagüeñas y fingidas, le tiende una red a sus pies». Prov. 29-5.)

Cuando ciertas mujeres de alta estirpe fuman y liban licor bajando, con ello, al plano de las impúdicas.

Pero no insisto porque se me acosaría de no ser de los tiempos presentes. No obstante, creo que debe estimularse la educación, como decía Renán: «Es preciso que se eduque al pueblo, de otra manera caeremos en la barbarie, y la bestia podría arrojar sobre los selectos».

Pero, para obtener un pueblo educado, es necesario que se premie el esfuerzo, que se proteja, que se le dé preferencia a los nacionales. Y en aquellas colocaciones, donde hay abundancia de profesionales, las plazas debieran otorgarse a los electos por oposición, que gozen de buen pie moral.

Para terminar, manifiesto que el objetivo de mis modestos artículos no es la política como erróneamente lo supuso un grupo de ciudadanos. No me encuentro suficientemente preparado, ni siquiera para ser diputado, mucho menos para ocupar posiciones más altas. Además, las colocaciones no son dadas por voluntad del hombre, sino de Dios. Nadie puede asegurar hoy, si mañana estará vivo o muerto; por tanto, vano es cualquier deseo del hombre sin el auxilio divino.

Dr. Fabio Benavides S.

Oratorio Festivo San Bosco

OBSEQUIO DE UN ELEGANTE MERCURY 1939

a Beneficio de la Escuela de Artes y Oficios
COMPRE HOY MISMO SU ACCION

En exhibición el Carro en la Avenida Central, frente a la casa de Los Casimires

En el sorteo anterior resultó favorecido don Arturo Faith, quien vendió el carro al Doctor Salazar Baldioceda en OCHO MIL COLONES

Crónica de Sociedad



La Salud del Excmo. Sr. Arzobispo.

Hace cuatro días que el Excmo. Sr. Arzobispo guarda cama: una fiebre alta le ha acometido, y durante el viernes se mantuvo aun muy postrado; ayer hubo junta de médicos (Calderón Guardia y Castro Cervantes lo atienden, pues el mé-

dico de cabecera, el Dr. Calderón Muñoz se encuentra enfermo.)

Ayer nos enteramos de que el respetado Prelado y venerado Jefe de nuestra Iglesia, había reaccionado un tanto en su salud; la fiebre había disminuido y se mantenía con mejor espíritu.

Al comunicar esta noticia, pedimos de corazón por la salud del ilustre paciente, a quien Dios conserve.

La salud del Dr. Calderón Muñoz.

Con mucha pena nos hemos enterado de que el Dr. Rafael Calderón Muñoz guarda cama; hace varios

los últimos días de la semana ya debió recogerse en su habitación.

Ayer se nos comunicó que el apreciado galeno e ilustre católico iba reaccionando un día con otro. Esta última noticia nos alegra de verdad. Quiera el Cielo muy pronto devolver su salud.

Estimable paciente

En el Hospital San Juan de Dios guarda cama la Srta. Betty Brenes Aguilar. Su estado de salud es de cuidado. Nuestro deseo es que restablezca cuanto antes.

Saludo de onomástico

Ayer celebró su onomástico la muy apreciable señora doña Rogelia Expósito de Musmanni.

Para agasajarla, se celebró en su hogar una fiesta reboante de amor filial.

Cuánta alegría brotada de los más puros afectos del alma. Felicitaciones de numerosas personas recibió la honorable dama, que de verdad se sintió feliz en el día dichoso de su santo, así como es dichosa toda su vida.

Al felicitarla con respeto, formulamos los más sinceros votos por su dicha.



COMO VIVE S.S. PIO XII

Pío XII desde su exaltación al pontificado pasa el día orando y leyendo. Todas las comidas del Pontífice son frugales, y hasta ahora Su Santidad no ha comido carne ni una sola vez.

El Papa se levanta a las seis de la mañana y celebra Misa a las siete. A las siete y media se instala en su mesa de estudio, situada en la biblioteca, para abrir la correspondencia diplomática y privada con auxilio de su secretario privado.

A las nueve toma su desayuno y se pasea por la loggia de Rafael, recitando algunas oraciones de su breviario.

Luego regresa a su mesa de trabajo y se dedica a

Esperanza Sagot de Rodríguez, doña Amelia v. de Arredondo, don Sergio, don Hernán y señorita Rosa Sagot.

Corresponsal.

escribir durante un par de horas más.

A la una y media toma un frugal almuerzo compuesto de pescado, legumbres, fruta y postre. El Papa solamente come carne en la pascua, cuando se le sirve un pedazo de corderito asado. Su Santidad bebe muy poco vino liviano de Orfeo.

Después de almorzar da un rápido paseo por los jardines del Vaticano y llega hasta la torre de León IV, acompañado por su secretario particular, con quien discute el trabajo que debe despachar durante la tarde. Al regreso de este paseo

recibe a destacadas personalidades laicas y eclesiásticas que tengan acordada audiencia.

Después vuelve a su despacho y dicta numerosas cartas de importancia.

A las ocho y media cena, sopa, dos platos de verdura y postre. Contrariamente a algunos de sus predecesores, Pío XII nunca fuma, de modo que después de sus comidas no hace largas sobremesas.

Terminada la cena se retira a su capilla privada, donde recita el rosario junto con su secretario y la guardia noble de servicio. *La Semana Internacional.*

Lote grande esquinero

CERCA DE PLAZA VIQUEZ

se vende

NICOLAS MONTERO

Teléfono 2778 :— Oficina tras La Soledad

HERRERIA

Necesita Ud. Barandas, Ventanas, Portones plegadizos o fijos. -- Marquesinas, Rejas, Guarda vidrios, etc.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE HIERRO EN EL TALLER DE

José O. Cárdenas C.

25 varas al Este de EL EDEN. — PLAZA VIQUEZ

CORREO DE SAN RAMON

Fiesta Patronal de San Ramón

Gracias a los esfuerzos, entusiasmo y organización de nuestro digno señor Cura Pbro. Clodoveo Hidalgo, hemos quedado muy satisfechos por el esplendor con que se efectuó este año la fiesta de nuestro Patrono San Ramón Nonnato.

El miércoles 30 de agosto, a las 12 horas, recepción de los santos de los diferentes distritos y canto del Himno de San Ramón.

A las 18 horas, Rosario Solemne, Sermón por el Reverendo Padre Elías Meneses y Ave María cantada

por el Tenor Fausto Hidalgo.

A las 20 horas, juego de pólvora, acto seguido retreta por la Banda de Palmares, que tuvo la fineza de obsequiar a nuestro pueblo.

Jueves 31—A las 8 y 30 horas, procesión con el Santo Patrono, la urna que guarda su reliquia y las imágenes de los distritos. A continuación la Misa Solemne de Revestidos y Sermón a cargo del Reverendo Padre Carlos Meneses, Cura de Cartago, quien con su voz clara y elocuente, entusiasmó a los fieles predicando la vida, milagros y

glorias de San Ramón.

glorias de San Ramón.

Visitas

Debido a las fiestas del 31, fuimos muy honrados con la visita do Monseñor Juan Vicente Solís, Reverendo Padre Meneses, Padre Manuel Vargas, Pbro. Padre Juan Welk y el tenor don Fausto Hidalgo.

Defunción

El 27 de agosto murió el señor don Francisco Sagot, a consecuencia de un derrame cerebral. Damos por este medio el más sentido pésame a su señora esposa doña Ester Monge y de Sagot, a sus hijos don Domingo Rodríguez y doña

La calidad pesa más en la balanza guerrera que la cantidad o tanto como ella

Alemania tiene la Supremacía del aire solo con la intervención de Europa sería posible la superación de los aliados

El Ejército francés sigue siendo la máquina guerrera más poderosa de Europa y Gran Bretaña continúa dominando los mares

Interesante artículo de la revista neoyorkina "Time" publicado recientemente al vislumbrarse el estallido de la guerra actual

En 1933, el último año efectivo del tratado de Versalles y de la Liga de las Naciones, los ejércitos del mundo ascendían a 7.000.000 de hombres; la marina mundial arrojaba un total de 3.000.000 de toneladas; los aeroplanos militares sumaban 14.000 y se gastaron \$ 4.000.000.000 para sostener estos hombres y esa máquina de guerra. Los pacifistas consideraban estas cifras como sencillamente horribles. Con lo que ha sucedido luego, esos números son ahora cuentos de niños.

En 1938, que podemos llamar el año de Munich, los ejércitos han aumentado a 10.000.000 de hombres, el tonelaje marítimo ha saltado a 8.000.000, los aeroplanos militares se han probablemente triplicado y el iracundo Thor, dios de la guerra, pasó por su garganta sedienta \$ 17.000.000.000. En el año que corre, con Rusia encabezando la gran parada, ya que el presupuesto de guerra de la U. S. S. R., para 1939, es de \$ 8.000.000.000, estas cifras continúan su marcha ascendente.

La sola razón que existe para que tan gran parte de

la riqueza, con tanto trabajo conseguida, se arroje a las fauces de este hambriento lobo carnívoro, es que los hombres esperan y temen una segunda guerra mundial. Esta espera y este temor son la fuerza política mayor del mundo actual. El horror de la guerra, por sí mismo, hace que la humanidad retroceda ansiosa de paz, pero la naturaleza probable de la guerra y el temor de su llegada, hacen que los hombres se preparen para ella.

¿Qué es lo que podemos decir de la guerra que se avecina—no en términos del sufrimiento humano, político o económico—sino en los términos de sus factores militares, de los cuales todas las demás consecuencias saldrán? Nadie puede escribir su historia de antemano. Sin embargo, un esquema de su historia ha sido delineado por los ejércitos y los armamentos de Europa. **Grandes enigmas**

Este esquema no es aún definitivo, pues hay grandes factores que no pueden calcularse. No se sabe con certeza cuál luchará contra quién; al calcular las fuerzas del mundo, unas contra otras, no se sabe a ciencia

cierta, por ejemplo, si se podrá contar con el Japón como uno de los poderes que integran el eje o si por el hecho de verse envuelto en guerra con China, permanecerá neutral; es igualmente incierto si Rusia formará parte del frente democrático o guardará neutralidad; es incierto aún, si los Estados Unidos serán neutrales o miembros del frente democrático.

Si las naciones que se pueden colocar una en frente de otra pueden adivinarse, es posible hacer un cálculo bastante acertado de su fuerza, en hombres, cañones, barcos y aeroplanos. Pero este cálculo aunque cuantitativamente correcto, puede resultar completamente errado desde el punto de vista cualitativo. La calidad a menudo significa más que la cantidad en el arte de la guerra: mejores soldados, mejores cañones, mejores barcos y mejores aeroplanos, son más importantes que grandes cantidades de todas estas armas.

ACCION DE GRACIAS

Maximina Fernández de Vega da infinitas gracias a SANTA MARTA por un favor concedido en un momento de gravedad. San Vicente de Moravia

Cultos Religiosos de la Parroquia de La Merced

DEL 17 al 23 DE SETIEMBRE DE 1939

DOMINGO 17.—Tercer domingo.—Misas a las 5, 6, 7 1/2 (cantada) y 10 hs.

18 1/2 hs.— Conferencia de San Vicente de Paúl.

19 hs.—Rosario, sermón de misión y Bendición con el Santísimo.

LUNES 18, 5 hs.— Misa y enseguida sermón de Misión.

7 hs.—Misa de Novena a Ntra. Sra. de Mercedes.

MARTES 19, 5 hs.— Misa por finada Micaela Z. de Barrantes. Enseguida, sermón de Misión.

7 hs.—Misa de Novena a Ntra. Sra. de Mercedes.

8 hs.—Misa fúnebre, con Revestidos, por doña Salvadora de Bermúdez.

MIÉRCOLES 20, 5 hs.— Misa y Sermón Misional.

7 hs.— Misa de Novena a Ntra. Sra. de Mercedes.

JUEVES 21, 5 hs.— Misa por el finado don José Víctor, y enseguida sermón de Misión.

7 hs.—Misa de Novena a Ntra. Sra. de Mercedes.

VIERNES 22, 5 hs.—Misa

y sermón de Misión.

7 hs.—Misa de Novena a Ntra. Sra. de Mercedes, y enseguida sermón de Misión.

SÁBADO 23, 5 hs.— Misa a la Virgen de Mercedes, y enseguida sermón de Misión.

7 hs.—Misa de Novena a Ntra. Sra. de Mercedes.

15 hs.—Recepción de Novicios y Renovación de Votos las Terciarias.

16 1/2 hs.—Lo mismo para los Varones.

19 hs.—Rosario solemne, sermón del P. don Carlos Cavero, bendición con el Santísimo.

Día 23.—Víspera de la Fiesta

Habrá misa a las 5 hs. y a las 7 hs. con comunión.

El 22 y 23 serán días de Confesionario y habrá varios confesores durante el día.

El 23, víspera de la Fiesta de Nuestra Señora, habrá a las 7 p.m. Rosario Solemne con sermón y Bendición con el Santísimo.

Luego del Rosario, el generoso caballero don Rómulo Artavia obsequia a la Parroquia, en honor de la Santa Patrona, una Retreta con la Banda Salesiana y Juegos Pirocéntricos regalados con el adorno eléctrico de la Iglesia, por todo lo cual Dios lo bendiga a él y a cuantos han contribuido para tan espléndido regalo.

Día 24, Domingo

GRAN FIESTA

a Ntra. Sra. de Mercedes

Misas a las 5, 6 y 7 a.m., rezadas con comunión a los fieles.

A las 8.30 a.m. Solemne Procesión. Concluida ésta comenzará la MISA SOLEMNE con asistencia del Excmo. Sr. Arzobispo Arquidiocesano. Sermón del M. I. Sr. Cura de Cartago.

A las 2 p.m. Oficio de Ntra. Sra. de las Mercedes, por las Terciarias. La Santa Imagen quedará en veneración, durante todo el día.

NOTA.—El sábado 23 a las 3 p.m., recepción de Novicias de la Orden Tercera y Renovación de Votos de las Terciarias.

A las 4.30 p.m. Lo mismo para Novicios y Terciarias.

A las 7 p.m. Rosario Solemne:

Cuarenta horas

Los días 25, 26 y 27 de Setiembre Misas de Exposición a las 5.30 a.m.

Misas Mayores a las 8 a.m.

A las 7 p.m. Rosarios, Pláticas y Bendición con el Santísimo.

El miércoles 27, luego del Rosario, Visita de Altares.

SE SUPLICA A TODOS LOS FIELES, LA CONSTANTE ADORACIÓN AL SANTÍSIMO PARA PEDIR LA PAZ DEL MUNDO

Pasa a la Página Cuatro

OFELIA BERMUDEZ

(Medallón)

El último día de descuento de pensiones, en el Monte Nacional de Piedad, estos es, el 6 de los corrientes, fuimos, como de costumbre, a retirar nuestra cubierta de pago.

La fila enorme de policiales en la ventanilla correspondiente de descuentos, que terminaba en forma de zig-zag, llenaba el estrecho local, y una multitud aguardaba su turno; allí estaba yo, como una ánima en pena, HACIENDO cola.

Cuando nos tocó turno, con verdadera extrañeza, vimos una nueva señorita en el despacho. ¿Y la niña Ofelia? "Se la llevaron" respondió amablemente la empleada. Aquella mala noticia fué, repercutiendo en todos los allí presentes: "se la llevaron," "se la llevaron."

Naturalmente, después de dilatados años largos en que Ofelia atendía con igual solicitud viejos y jóvenes, niños y compañeros de oficina; con aquel aplomo y eficiencia con que hacía números y cálculos sin equivocarse jamás; con aquella paciencia con que oía nuestras impertinencias y reclamos; con aquella dedicación y constancia ejemplares, y, con aquella diligencia con que atendía todas las operaciones de descuento, nos sentimos todos, como dicen en lenguaje vulgar, ACABANGADOS, añorados y mohinos, y, repetíamos: se la llevaron, se la llevaron.

Nosotros pensamos que nadie es necesario ni necesaria en la vida y que, la nueva empleada que, revela

también capacidades e inteligencia, sabrá desempeñar conscientemente sus variadas funciones; pero Ofelia es insustituible; ella dominaba perfectamente la técnica de los distintos departamentos de la institución; a ella ocurrían en consulta empleados y particulares, encontrando siempre amable respuesta, con su trato amable, inherente a su cultura y don de gentes— Si algún día surge un espíritu de justicia y acierto en la dotación de personal adecuado a departamentos, de importancia, como el Nacional de Piedad, Ofelia Bermúdez, llegará a ser—por derecho de primogenitura—Directora del Monte.

No sé si a los demás presentes les ocurría el mismo sentimiento de inconformidad, pero en el interior del despacho, estrecho e incómodo e inadecuado, se observaba cierta tristeza; allí faltaba algo—era que todo lo llenaba el espíritu de Ofelia—ACHARÁ, que para los pobres era un consuelo!

Yo tenía CIERTA ESPINITA que me punzaba en mi mente, no por falta de juicio sino por sobra de cariño y esperé a que todo estuviese

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la Acción Católica

BUENAS

Clase A. 1a. Sección

Adiós, Mr. Chips
Amores del Mikado, los
Aves sin nido
Borrón de la familia, el
Capitán furia,
Cowboys en Africa
Cueva de Bandoleros.

Hijo de Tarzán, el
Juárez
Mr. Moto llega a tiempo.
Paso a la libertad!
Quién dijo miedo?
Sueño de hadas
Al Sur de Arizona.

PARA PERSONAS DE CRITERIO FORMADO

Clase A. 2a. Sección

Adiós Broadway
Amor no espera, el
Amor que se desliza
Andy Hardy millonario
Barbero de Sevilla, el
Carmen la de Triana
Con las alas rotas
Contrabando de Guerra
Daría un millón
Emboscada.
Entiéndase con mi abogado
Hotel Imperial
King Kong
Me hicieron criminal
Muñeca negra, la

Pigmalión
Rubia del camino
Sangre de cosaco
"Santo" en Nueva York, el
Serenata de Broadway
Tierra vábara
Tormenta, la
Vagabundos honrados
Valiente de Oklahoma, el
Valle de los gigantes, el
23 1/2 horas de licencia
Vida de Carlos Gardel, la
Vida es un tango, In
Viento Norte
Vive como quieras

ESCABROSAS

Clase B.

Capitán aventurero
Coloso del aire, el
Cumbres borrascosas

Dentro de la ley
Ins-parables, las
Niña es un encanto, la

CONDENADAS

Clase C.

Hay rubias peligrosas
Letra escarlata, la

Perfidia
Tarzán y su compañera
Volando hacia Río

De lunes a viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al teléfono 23-53 acerca de la película que desee, y será atendido con todo gusto.

Una lista de esta censura puede ser consultada en «LA LIBRERIA LOPEZ», que contiene la calificación moral de las películas que se darán durante la semana en San José.

despejado y que fuera oportuno; pregunté a la niña ¿se puede saber cómo y cuándo se la llevaron? "Se la llevaron empleada al Banco Nacional".

¡Ah CONFISGAOS, vieron y se impusieron de las rele-

vantes cualidades de aquel grano de oro; yo vi que no iba a durar mucho en el Monte y que se la llevarían para la ciudad...

FRANCISCO CONEJO C. San José, 6 de Setiembre de 1939.

OPORTUNIDAD

FINCA

que se vende por ausentarse su dueño del país; terrenos para maíz, papas, etc. Magnífico ganado de raza para lechería, muy buena casa de habitación, galpones establos, fuerza de agua, casas para peones, pastos, verdes todo el año, situada cerca calle pavimentada.

Facilidades de pago -- NICOLAS MONTERO TELEFONO 2778 - Oficina tras la Soledad

Capitalismo de Estado y esclavitud de Estado

Dictadura absoluta del partido nacionalsocialista

Derecho racial al mando e imperialismo racial

La doctrina racial de los nacionalsocialistas afirma que solamente al arrio corresponde el derecho de llamarse "hombres".

Las únicas distinciones que se pueden establecer, existen entre el hombre nórdico, de un lado, y animales, de otro, inclusive los hombres no nórdicos o los subhombres.

Creo que la revelación del alma de la raza en nuestro tiempo significa una revolución semejante a la producida por el descubrimiento de Copérnico cuatrocientos años ha.

Rosenberg: "Gestaltum der Idee", pág. 209

Todo alemán debe estar al servicio de esta sola idea; para todos y cada uno el hitlerismo será impuesto como el sustituto de la religión.

Proclamamos conscientemente el totalitarismo absoluto del nacionalsocialismo. Una concepción del mundo no tolera compromisos ni admite que otra concepción universal viva a su lado.

Conjuntamente con el dogma nacionalsocialista, Hitler no dejó que haya otra doctrina: todos los creyentes cristianos deben ir despareciendo y en su lugar ha de imponerse el mito de la raza alemana.

El programa de una concepción del mundo tiene el sentido de una declaración de guerra contra un orden de cosas y contra el estado de cosas existentes, en una palabra contra, sobre todo, la estructura del mundo actualmente existente ("Mein Kampf", pág. 56).

Los pocos rasgos son suficientes para mostrar claramente que el hitlerismo es la negación del leninismo no es sino una doctrina bolchevique que de la destrucción.

Cada cual puede hoy constatar con dolor que, con la aparición del cristianismo, en el mundo antiguo, mucho más libre que el actual, se instauró por primera vez el terror espiritual; y no se podrá objetar el hecho que desde entonces el mundo sufre esta opresión que lo domina, y que la violencia solo cede a la violencia y el terror.

Después de lo dicho no queda duda posible sobre que también el nacionalsocialismo es un principio bolchevique y anticristiano. Las coacciones de cuatro años de gobierno de Hitler pueden tan sólo forzar el convencimiento de que el nacionalsocialismo es el nacionalsocialismo.

Sección del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

El Comunismo de Costa Rica bate palmas ante la tradición de Rusia

La actitud de la Rusia Soviética en el actual conflicto europeo ha merecido la repulsa unánime de todas las fuerzas democráticas del universo.

Por creerlo de interés para el público sensato que sabe y puede meditar en estas actitudes de los jefes comunistas de Costa Rica, reproducimos a continuación el artículo de Alcides Alarcón, que se titula:

Depuración Anticomunista

"Continuamos con el manifiesto, porque es conveniente que no se olviden estas campañas que se hacen para tergiversar la verdad de los hechos. Dice así el dicho documentó:

"La campaña que el Calderonismo hace, atribuyéndonos obediencia a Moscú por el hecho de que hayamos manifestado públicamente que hasta el momento, nos parece justo la política exterior de la Unión Soviética, es absolutamente falsa y no revela otra cosa que la falta de capacidad de dicho partido para combatirnos en una forma honrada y leal".

Este párrafo no contiene otra cosa más que una sola verdad y es la que confiesa el comunismo criollo lo que tantas veces hemos dicho, o sea que «les parece justo la política exterior de la Unión Soviética» o para ser más exactos, que han recibido instrucciones terminantes de encontrar justa la actitud de la referida Unión Soviética.

La actitud de Rusia ha sido la de engañar a Francia e Inglaterra, y recibir sus misiones militares en tanto que pactaba con Alemania la no agresión. Sin necesidad de ser un moralista, tal actitud merece la censura de todo el mundo. Pero hay algo más grave todavía en esta política rusa

que merece tan entusiasta aprobación de parte del comunismo criollo, y es que Rusia dejó de la mano a Francia e Inglaterra—países democráticos—para firmar un pacto de no agresión con Alemania, y poder venderles a los dos grupos todo lo que necesiten. Es decir, lo que se necesita para una guerra, o sea armas y alimentos.

Esto es lo que aplauden los comunistas de Costa Rica. Para ellos, ver la destrucción de muchos pueblos desde la barrera, como comúnmente se dice, es un espectáculo que conviene a la economía rusa y que alienta su preponderancia en

un momento dado. Rusia estará pensando que cuando las democracias en su gesta quijotesca se hayan aniquilado y hayan aniquilado al enemigo, entonces habrá llegado su hora. Y esa hora será la ansiada del comunismo, la de caer como vampiros sobre la presa. Destruir a Europa, a todo lo que esté de su mano. Organizar ordas como las de Atila o como las de Belkún, o como las de Stalin.

Rusia no se ha detenido a contemplar de parte de quién puede estar la justicia. Rusia no hace juicio de razón y humanidad. Lo que le importa a Ru-

sia es que se destruyan los demás pueblos para ir después a terminar la obra, pero sin peligros.

El primer estallido de la guerra ha hecho reñerme los dedos de gusto a Stalin. Y eso es lo que aplauden los comunistas criollos. A eso llaman ellos la política admirable de Stalin.

Ya sueñan con tener parte en la obra del futuro, cuando llegue la hora de repartirse el botín.

No es preciso pregonar la destrucción del comunismo para colocarse a mil codos encima del comunismo.

Pero como existen siempre en todo país obcecados, y hasta los ejemplos bíblicos nos dicen que aun dentro de las mismas instituciones apostólicas hay quienes se rebelan en contra de la verdad, es preciso que hagamos observar a los costarricenses, los ejemplos vívidos de lo que significa todo ideal político que se respalda en los dictados del soviétismo.

México mismo está dando ahora un hermoso ejemplo de depuración anticomunista. Se ha asomado México a la realidad roja y los mexicanos, de arriba y de abajo van a realizar dentro de poco la acción pacífica pero enérgica en contra de la propaganda de ideales que han causado daño.

Hemos visto en las últimas revistas mexicanas la cruzada que se va emprendiendo por todo el país para llevar de nuevo a los espíritus inquietos una verdad mexicana, justa, sin tintes de soviétismo.

Y aun dentro de ese plan no se hablado de exterminio, sino de conciliación y de prosperidad, del mismo modo que ha conquistado en Costa Rica la opinión pública el partido moderado y patriótico que impulsa el nombre del doctor Calderón Guardia."

ALCIDES ALARCÓN.

Rifa de una máquina de coser: el N.º 8 de la lista 25 perteneciente a doña Otilia de Matamoros.

Rifa de \$ 50.00, el N.º 814 de doña Carmen de Miranda.

Rifa de una sobrecama (hecha por la Sta. Margarita Ramírez). Premio N.º 61 de Estercita Sequiera.

Turno General del domingo 3 de setiembre de 1939. Producto libre \$ 2401.20. ¡Alabado sea Dios y bendiga a los generosos feligreses!

Vendo mi casa de habitación

CARTAGO

200 vs. al Este del Convento

Jesús Cedeño P.

La Congregación Ma...

Viene de la página primera

la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles, Presbítero Gálvez. Su plática edificó profundamente el corazón de aquellos aguerridos soldados de la fe.

A la hora de la santa Comunión, en cuerpo desfilaron nuestros Marianos hacia el comulgatorio; fue sencillamente un momento sublime. Dada la acción de gracias, los comulgantes desfilaron hacia la casa rectoral de los Angeles donde se les sirvió un suculento café.

Después... a pasear. A la casa de los ancianitos, la casa que construyó el corazón paternal de Monseñor Volio.

Habla ahí para ofrecer a aquellos viejitos todo el amor de la Congregación el Padre Director, y después de él también habla don Francisco Solís. Qué contentos estaban todos los venerables y queridos viejitos, que tan bien cuidan el Padre Capellán, Sr. Artigas y las monjitas terciarias de San Francisco.

Oficina del Censo

Esta oficina está preparando la publicación de la DIRECTIVA DE LA CIUDAD DE SAN JOSE.

Se ruega a los copartidarios que no hayan enviado su tarjeta de adhesión que pasen a esta Oficina para que sus nombres sean incluidos en la DIRECTIVA o envíen su tarjeta firmada.

Igualmente se ruega a todos los Calderonistas que indaguen si sus nombres figuran en las listas del Registro Cívico, que se encuentran en esta OFICINA puestos al día.

De nada vale la adhesión de un partidario si el día de las elecciones no figura su nombre entre los votantes. La OFICINA DEL CENSO hará todas las gestiones de inscripción, pero necesita que cada uno se preocupe de su propia situación como votante, ya sea para ser inscrito si no lo está o para tramitar el traslado si ha cambiado su domicilio.

OFICINA DEL CENSO

**

El Doctor Calderón Guardia es una garantía segura para la estabilidad de nuestras instituciones. Por eso tiene el respaldo del noventa por ciento de los Costarricenses. El pueblo quiere verlo en la presidencia de la República, y el pueblo nunca se equivoca.

**

La Alianza Democrática, no es otra cosa que el comunismo con piel de oveja. Pero el pueblo costarricense ya no come cuento. Sabe que si los rojos llegarán al poder se acabarían para siempre su tranquilidad, su paz, su libertad y su independencia.

MAGNIFICA RESIDENCIA

(EN PUNTARENAS)

Casa grande, esquinera, de madera selecta, rodeada de jardín, con árboles adultos que dan frescura al ambiente: muy bonita verja, frente a la Plaza Cañas, sobre el Estero, con espléndido panorama. Se vende por cambiar de residencia su dueño.

NICOLAS MONTERO B.

Teléfono 2778, San José; o Teléfono 137 Puntarenas

La Vida de los Deportes en LA EPOCA

(REDACTA FRANKLIN MONESTEL VINCENZI)

La Hazaña Gloriosa de la Gimnástica

Después de las desastrosas actuaciones de los cuadros que se han enfrentado al Atlético Corrales, ha venido la Gimnástica—a reivindicar en una azaña gloriosa que hará eco en nuestra historia deportiva,—los colores del futbol nacional.

¡Hurra valientes muchachos gimnásticos que con más amor propio y más disciplina, lográsteis conquistar un brillante laurel para la patria venciendo en gallarda lid, a los equipistas paraguayos.

UNA CENSURA

Si en anteriores comentarios habíamos alabado la actuación del Atlético Corrales, invertimos hoy esa norma para censurar la indis-

ciplina y vulgaridad que los paraguayos—con muy pocas excepciones,—usaron durante el partido contra la Gimnástica. Demostraron así los equipistas paraguayos que no saben perder y ello es criticable ya que los verdaderos deportistas deben aceptar la derrota o la victoria.

Noche de Arte!

Noche de Arte!

La Asociación de Cultura Musical

PRESENTA AL DISTINGUIDO PIANISTA

MIGUEL ANGEL QUESADA

TEATRO NACIONAL—MARTES 19 DE SETIEMBRE—HORA EXACTA: 8.45 P. M.